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践行“两学一做”争当先锋模范
城西新区基层干部先进代表录

今年以来，城西新区以“两学一做”学习活动为抓手，提出了“三模范”“三带头”的“三三承诺”，统一了党员
干部的思想觉悟，锤炼了踏实肯干的基层队伍，全区推进环境整治、街角小品创建、重点工程建设等重点工作取
得了实效。在此，本报撷取基层干部的四名先进代表，讲述他们践行“两学一做”的动人故事。

23 日，在城西新区金山头村办公

楼大厅内，一名皮肤黝黑、半敞着衣领

的青年正蹲在一堆切割好的竹片中，

用钉枪把竹片一片一片地钉到木板

上。他就是金山头村的党支部书记申

屠新军。

“这是要用来做村里最大的街角

小品——毛竹城墙的，再过个把星期

估计就能完工。”申屠新军指着大厅内

桌子上一个小型毛竹城墙说。记者了

解到，近两个月来，金山头村的街角小

品，就是申屠新军这样亲手一点点做

起来的。

今年，金山头村响应城西新区的

统一部署，启动街角小品建设。但

是，作为原先下山脱贫的贫困村，金

山头村可谓是一穷二白，集体经济收

入几乎为零。街角小品要不要做？

值不值得做？不少村民对此提出疑

议，有的甚至认为这是形象工程，没

必要做。

对此，申屠新军仔细思考了许多

天，向新区领导寻求答案，向其他先进

村请教学习。最终，他下定了决心：

“做，而且要好好做。”

“金山头村这么多年在不少建设

方面已经落后了，这次街角小品建设

是一次难得的机会，不仅能弯道超车

追赶其他村庄的建设步伐，还能有希

望拿到一定的奖励补助，增加村集体

收入。”申屠新军说。

决 心 定 了 ，但 是 没 有 钱 ，咋 办 ？

“因地制宜，就地取材。”申屠新军想

起了城西新区党工委书记叶建永给

出的八字建议。金山头原本属于西

溪镇，老村最多的就是毛竹林。何不

就地用竹子打造一个竹主题的系列

街角小品？

说干就干。没有人响应，那就自

己先干。于是，5 月中旬的某一天，申

屠新军凌晨三点就从床上爬起来，开

了两小时的车回到西溪老村地，又走

了半小时山路来到了竹林。一刀一刀

砍下去，申屠新军当天一个人砍了十

多根大竹子，下午运回村里时引来了

很多村民的围观。

当天，在村民的关注中，申屠新

军亲自动手把毛竹劈开，切割成长条

形，把其中一头削尖，拼成了一个小

围栏。搬到小广场旁边的垃圾桶旁，

把两只原本随意放在路边的垃圾分

类垃圾桶搬进了竹栏内。“咦，刚刚

好。”附近的村民不禁发出赞叹，垃圾

桶不会再被踢来踢去，在翠绿竹子的

映衬下，远远看去颇有生趣，原先乱

糟糟的垃圾桶一下子变成了村里一

个小景致。

“这就是街角小品，我们金山头村

虽然没有钱，但只要我们花心思，也一

样能打造别具特色的街角小品。”申屠

新军的话引起了大家共鸣。第二天，

跟随申屠新军到山上砍毛竹的人变成

了10多人。

随着参与的人增多，“竹小品”的

设计也越来越丰富，从垃圾桶围栏到

绿地围栏，还编出了五角星、月亮等各

种形状的小品。现在，走进金山头村，

人们的目光就会被各种各样的“竹小

品”所吸引。“现在我们预备了 400 根

左右的毛竹，要把全村打造成一个竹

子公园，再过些天你们来看，一定会更

加漂亮。”申屠新军信心满满。

褚海英是城西新区为数不多的几

位女村支书之一，但她并没有因此受

到多少特殊“照顾”。相反，她任职的

后金龙村所牵扯到的征地系列工作一

点都不比其他村来得轻松。

近年来，高新区发展迅速，不少

入驻企业已经开工生产。但是，由于

多种原因，高新区的污水管网建设一

直没有完善到位，影响高新区内企业

的污水排放。其中，后金龙村就是高

新区污水管网铺设的必经之路。但

是，由于牵涉面广，利益纷杂，尽管褚

海英此前召开了数十次协调会、讨论

会，甚至有时已经接近实现全体被征

地村民的同意了，最后总是由于各种

原因导致功亏一篑，村民征地工作一

度停滞。

今年，城西新区深入开展“两学一

做”学习教育。褚海英将所学落到实

处，决心啃下征地这块“硬骨头”。面

对村民复杂心理矛盾，褚海英多方调

解，白天早上7点起床就开始上门与村

民聊天，了解每户村民的抵触原由和

诉求，调解村民之间的矛盾，一直要到

晚上 11 点后才会结束，有时甚至要到

凌晨一两点。

褚海英的付出村民们看在眼里，

但是征地的问题并不是“辛苦”就能

解决。村民看重的还是个“理”字。

征地中牵扯到一块土地，但是该土地

所属的村民家中三兄弟对土地的具

体分配归属问题争执不下，谁都不同

意对方签字。征地问题在这里演变

成了上述三兄弟之间的家庭问题。

为此，褚海英还当起了“家庭调解

员”，在三兄弟间奔波协调，还组织了

个饭局，四人面对面敞开心扉。“我们大

家先搁置争议，把征地款拿到手，把村建

设搞起来再来谈钱好不好？蛋糕都没

有，拿什么分。大家支持我工作，那之后

我一定帮你们协调好，相信我。”饭桌上，

多年来积累的信用成为了褚海英的调解

神器，三兄弟听了褚海英的话后最终同

意优先配合村里的征地工作。

目前，后金龙村牵涉到征地的 56

户村民已经基本完成了签约，剩下的

也基本上做通了思想工作。“现在，我

也终于有时间去看一下头痛病了。”褚

海英说，前段时间在工作中她头部意

外受伤导致经常头痛，但由于时间紧

工作强度大，一直拖到现在才有时间

去好好做个检查。

“我的愿望就是能把村里打造成一

个‘桃花源’，让村民在家门口就看到令

人羡慕的美好景色。”连日来，谢炳贤常

常站在村口往回看，眼见着村里环境一

点点变美，心里就感到十分满足。

今年，城西新区街角小品推进工作

如火如荼。“村口沿溪有块空地，又有绿

化基础，正好可以打造成一个公园式街

角小品。”谢炳贤思路打开了，这个公园

建好后，不仅会给村庄增添一张整洁的

名片，更会为村民提供一个方便的娱乐

场所，将极大丰富村民的精神生活。

但是，村里集体经济薄弱，没有什么

经济来源，而且公园建设的方方面面都

十分繁琐，经费成为首要问题。谢炳贤

召集党员干部，提出了“亲力亲为，任劳

任怨”八字方针，并把公园暂命名为党群

连心公园，意寓党员干部群众同心同德

连心连力。他本人也放弃了自家的生

意，每天待在村子里，早出晚归，经常就

一些设计细节与负责人讨论到半夜。

从联系设计公司、谈价格、招投标到

设计方案定稿、实施，谢炳贤都参与在第

一线。他不懂公园设计，就经常带村干

部到新农村建设先进村去参观。这还不

够，有时候心血来潮，他自己一个人开车

去金华示范村学习，把照片拍回来和其

他干部一起探讨，进而因地制宜，打造出

最适合前新屋村的设计方案。

为此，他的妻子还时常会责怪他

不注意身体，在外不按时吃饭。但他

总是笑笑：“哪有那么多时间讲究，我

只想早点搞好这块工作。”

目前，党群连心公园已步入扫尾

阶段，可是谢炳贤身上的担子却不会

变轻。“我打算继续开拓其他街角小品

内容，将整个村落打造得更美观些。”

他说，“虽然目前还处于‘前桃花源’阶

段，但相信只要努力做下去，真正的

‘桃花源’指日可待。”

“现在最要紧的是给村民一个交

代，尽快完成新一批拆迁户的安置工

作，让他们觉得拆得好、拆得值。”章美

福站在已现雏形的三环线章店村段上，

对记者说出了他心中最迫切的愿望。

章店村是个大村，人口众多，村

情复杂，矛盾重重。一直来，拆迁工

作是章店村建设发展的重中之重，但

也是难中之难。近年来，章美福不断

动员章店村两委、党员、党代表和人

大代表“拧成一股绳”，参与到拆迁工

作中来，不仅挨家挨户做群众的思想

工作，还积极发挥党员干部们的监督

作用。而他自己则早已成为了拆迁

矛盾纠纷的核心调解员，不仅帮拆迁

户调解，甚至还亲自代写分家书，经

常忙到半夜。

“征地修路是一件好事，不仅事关

村建设和全局发展，更是大家都能受

益的喜事，我想让大家都能领会到这

一点。”尽管拆迁工作纷繁复杂，琐事

连连，但章美福从没有过怨言，“大家

好才是真的好嘛。”

经过努力，章美福带领村两委完

成了拆迁安置区规划的制定、拆迁安

置区土地的征用工作，并与城西新区

管委会商定了拆迁安置细则。2015年

10 月，章店村 268 户拆迁户中，已有

160户签订了拆迁协议书，并领取了拆

迁补偿款。拆除房屋建筑面积共计

6000多平方米。

第一批拆迁安置工作忙完，但章

美福并没有因此放松下来。相反，可

能还比以前更忙了。“新一批的拆迁安

置工作已经启动，这次我们要争取最

快速度完成。”章美福说。

金山头村党支部书记申屠新军：穷能生变 自制“竹小品”

后金龙村党支部书记褚海英：金牌调解员啃下征地“硬骨头”

章店村党支部书记章美福：要让村民觉得拆得值

前新屋村党支部书记谢炳贤：为村民打造一个“桃花源”

申屠新军在钉竹片。

褚海英（左一）

听村民说家事。

谢炳贤为谢炳贤为

公园除草公园除草。。

章美福章美福（（左一左一））在在

村民家中协调村民家中协调。。
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